

## Qui veut encore des professeurs ?

Philippe Meirieu

Nous manquons de professeurs. Il faut dire que de réformes bâclées ou promises non tenues, le métier n'a cessé d'être discrédité depuis des décennies. Face à des décisions politiques et des discours publics qui ont contribué à produire une pénurie aujourd'hui devenue structurelle, il est urgent de redonner sa pleine valeur à cette profession. Il conviendrait également d'en appeler le sens et la portée. Car, à se jouer des maîtres que la découverte par nos enfants de ce qui libère et ce qui unit. Et donc, l'avenir de notre démocratie.

Seuil Libelle

# QUI VEUT ENCORE DES PROFESSEURS ?

par Philippe Meirieu

Coll. Libelle, Seuil, 2023, 60 p., 4,90 €.

Le professeur, rappelle Philippe Meirieu tout au début de son texte, assume une mission « *proprement anthropologique* » : il appelle les êtres qui lui sont confiés à grandir en humanité. Or, le discours de « l'école efficace » sature l'espace public. Ce n'est qu'une des injonctions paradoxales que relève ce petit livre plein de souffle. Les enseignants doivent également faire cours à un collectif tout en accompagnant les parcours singuliers. Philippe Meirieu fait la liste des reproches qu'on leur adresse. Quand ils revendiquent leur liberté pédagogique, on les soupçonne de vouloir compromettre l'efficacité de l'institution. Quand ils réclament un peu de reconnaissance, on leur oppose leurs vacances... Plus globalement, l'auteur réfléchit à l'institution scolaire, à ses dysfonctionnements et ses inégalités, avant de proposer plusieurs pistes de réformes. Des activités collectives pourraient être développées pour donner du sens au travail scolaire : rédaction d'un journal, écriture d'une nouvelle, mise en place d'une expérimentation scientifique. Philippe Meirieu propose de révolutionner la gouvernance de l'école en divisant les établissements en unités pédagogiques de quatre à cinq classes. Passionnant. N. N.